

hugkumiママの座談会

テーマ 西区で子育てをして

秋晴れのとある日、坂井輪地区公民館の一室で、この春「Nobody's Perfect(完璧な親なんていない!)」講座を受講したママたちが西区の子育て事情について座談会を行いました。



親子で過ごせる場所が沢山あるよね!

みなさんお元気で過ごしてましたか?

今日は西区の子育てについて、どんなことを感じているのかについて座談会をします。皆さん、西区で子育てをしていてどんなところがいいなあと思いますか?

さの公園がたくさんあり、散歩の途中にちょっと寄りたりします。大型スーパーも、買い物のついでに子どもも遊ばせられるので、よく利用しています。

♣TO/住宅街なので、子どもと散歩していると、おじいちゃんやおばあちゃんが声をかけてくれるんです。家では子どもと二人なので、親以外の人と関わらせてあげたいし、声をかけ

られると嬉しい。

♣KA/お店も近くにあって、生活するには住みやすいですね。

♣YO/私は、妊娠中は中央区に住んでいたのですが、スーパーで買い物していると、かごを持ってくれたり、袋詰めしてくれましたが、西区は学生さんが多いせいでしょうか、あんまりそういうことがないんですね。

♣YU/西区も買い物の袋詰めしてくれたりするし、周りの人は優しいと思うけど。

暖かい公共の対応にジーン...(涙♥)

♣AI/ハイハイが遅かったから、西区の育児相談で相談しました。保健師さんから「ゆっく

り様子を見て」とアドバイスをもらえて安心しました。

♣MA/うちは言葉が遅かったので、すすくく検診の時に相談したら、親身になって話を聴いてくれました。保健師さんの対応も丁寧で手厚く感じました。

♣KE/公民館の講座を申し込んだ時に定員がいっぱいでキャンセル待ちになったのですが、その時の職員の方の対応が良くて、落ち込まないで済みました。

生活していて不便に感じることはありますか

♣RY/大阪に住んでいた時は公園が近かったし、雪も降らなかったで外出が楽でした。でも、ここは車がないとどこにも行けないん

しか乗れないから大変!!

♣YU/妊娠中のマークをつけていても、同じです。このマークって私も妊娠して初めて知ったから、関心のない人は知らないのかもね。子どもを連れていけると自家用車での移動が普通だし.....

♣YO/子どもを連れて電車やバスに乗ると迷惑そうな目で見られてる気がするんだけど.....

♣TO/え〜、そんなこと聞くと乗るのが怖いかも!

♣NA/私は車に乗らないから、電車もバスも利用するんだけど、バスの経路やバス停の場所にちょっと不便を感じます。例えば黒崎にも子育て支援センターがあるけど、バスもない



♣YO/西区にしか住んだことがないので、支援センターや親子の居場所がたくさんあって、子育てがしやすい地域だと思っています。それに、子どもの年齢や発達に応じて色々な場所があるので行きやすいですね。行った先で、センターの職員さんが子どもを褒めてくれると嬉しいし、子どもを遊ばせながら子育ての相談もできるので、私はよく利用しています。

♣AY/私は移動が車なので、支援センターや親子の居場所に駐車場があるのが行きやすさに繋がっています。駐車場があっても場所が遠いと渋滞にはまった時に子どもがチャイルドシートで泣くと運転をあせっちゃうんです。

♣NA/近所に子どもが遊ぶのに、程よい広

です。電車も本数が少ないし、雪が降ると近所の大型スーパーくらいしか行けなくなるの。

♣AY/海が近いせいか自転車が錆びてびっく。それに自転車に乗っても坂が多くて大変だね。

♣TO/新潟の人って、ちょっとの距離でも車に乗るのでビックリしました。新潟駅からバスで帰宅する時に、場所を伝えると、運転手さんから「バス停からすぐ歩きますよ」と言われて覚悟して歩いたんだけど大した距離ではありませんでした。感覚の違いかな。

新潟ではベビーカーを積んで電車に乗ってくる人って見かけないですね。

♣AY/子どもを連れて、電車やバスに乗っても席を譲ってくれないから、抱っこかおんぶで

から行けないのよね。

♣AI/子どもがバスとか電車の中で泣いたらどうするの?

♣NA/なんとか大丈夫! おやつをちょっとあげたり、話しかけながら外を見たりすると気がまぎれるから。子どもがいないとやらないことだから、子どもと一緒に楽しむことにしてるの。

なれない雪には困りましたね.....

雪は子育てしていると大変?

♣RY/大変! 私、雪かきの仕方わからない。洗濯物も乾かないし、冬は息がつまりそう(笑)

♣AY/雪かきしようとスコップを買ったけど、スノーダンプじゃなきゃ追いつかなかった。

❖RY/雪の日の運転でつらい経験をしたんだよね。雪道で動けなくなったの。でも、焦っていたら、みんな出てきて助けてくれたんです。でも、私何してるんだらうって思っちゃって…

雪が降るとみんなどうしてる？

❖TO/家からでません(笑)

❖YU/私は子どもの頃雪が好きで、雪の日も外出していましたが、子どもが生まれてから、雪の量を見て外出を決めるようになりました。

❖AY/東京でも降るとうれしかったなあ。雪が降っても、子どもが豪快に遊べるところがあるといいですね。体育館の解放とか。体育館のある児童センターは、学校が休みの時は小学生も一緒なので、小さい子には危ない

いいのに。

❖RY/中央区の『なかなか古町』みたいなところが、西区にも欲しいね。

❖YO/新しい区役所に子育て支援センターもできると思ったのに、できなかったね。

❖NA/東区役所にも『わいわい広場』があるけど、あそこは傘をささずに駐車場から入れるからいいよ。

❖YO/土・日にパパと子どもで遊びに行っほしいんだけど、西区の支援センターは土・日がお休みなので、パパと遊びに行くところがないんだよね。『なかなか古町』とか『わいわい広場』は、土・日もやっているからうらやましい。

❖MA/休日は、親子3人で『ふるさと村』や



感じます。『西総合スポーツセンター(コスポ)』の『ちびっこ広場』や『体育館』をもう少しあけてもらえると遊びやすくなって良いんだけど……

支援センターの営業時間がもう少し…

西区がもっとこうだったらいいなと思うことはありますか。

❖AY/歩道にガードレールがない所が多いと感じます。車が通ると狭いので怖い。

❖YU/施設が小さくて走りまわれないので、ものたりない。支援センターは、午後2時までのところが多いけど、夕方5時くらいまであいてると、お昼寝が終わった後でも行けるから

『マリンピア日本海』や『自然科学館』に行くんだけど、年間パスで安くなるから、毎週行ったら子どもの反応がなくなったのよね。子どもと行ける所って限られてくるよね。

西区に限らず、今の子育て事情が少し見えませんでしたでしょうか。声をかけてもらったり、地域の人の関わりが子育てをちょっと楽しめているのだと感じました。今日はありがとうございます。



子育てサポーター パパの 声

現在、小学校2年生と年中の女の子、2歳の男の子の子育てをしています。初めての子は立会出産だったのですが、生まれた瞬間、世の中にこんなに愛おしいものがあるのかと自分の中に不思議な感じがしたことを覚えています。同時に、妻をすごい、かなわないと思いました。子どもにかかわっていると自分自身の時間は少なくなりましたが、子どもが成長するに従い手がかかなくなってきました。

子育てと仕事で大変な時も、子どもの笑顔が励みになりました。私も妻も実家が離れていますので、保育園やファミリー・サポート・センターなど市の子育て支援サービスを使いながら子育てしています。それから地域の方たちとは、子どもがいることで仲良くなれました。多分ひとりではあいつ程度で終わっていたでしょう。子どもと一緒にいることでいろいろな体験もでき、何より自分の生活に張りが出て、自分自身が得している気がします！



オレたちも、ついてるぜ！

We are子育てサポーターズ



親子の居場所で、母親たちと話していると、今の時代の子育ては情報が簡単に調べられ、それを自分の子どもと比較して、少しでも違うと不安を感じ、悩み、心配していると思います。私が実際に悩みを聞いてみると、基本的な内容で、そんなに心配するよりも、お母さん自身がゆっくりと心にゆとりを持ち、子どもをじっくり観察することで、意外と悩むことが少なくなるのでは？と思います。私が子育てをしていたころは、親以外の近所の大人も一緒に子育てに関わっていました。子育ての悩みや困りごとを近所の人に相談したり、夕食作りの間に子どもを見てもらったりしていました。子どもがいることで地域の人のつながりができ、老若男女幅広い年代の人たちとコミュニケーションの取り方を学んできたように思います。時代は変わりましたが、少し子育てがしんどくなったら、近所や周りを見渡すとたくさんの助ける手があるはず。子どもと散歩に出たらきっと声をかけてくれる人がいます。子育て中は、子どもを介して新しいつながりやたくさんの学びを得るチャンスですよ。

子育てサポーター 祖父母の 声

